

PIDEN QUE NO LA CRUZAZULEE

Xóchitl Gálvez se despide como senadora de la República

POR LETICIA ROBLES
DE LA ROSA

leticia.robles@gmm.com.mx

Después de cinco años, Xóchitl Gálvez Ruiz concluyó ayer su etapa como senadora de la República arropada por los dirigentes nacionales del PAN, PRI y PRD, que la impulsan como su candidata presidencial en 2024 y desde la tribuna aseguró a Morena serán oposición a partir del próximo año.

“Compañeros de Morena, estoy segura de que el próximo sexenio serán oposición, pero no seremos tan malos como ustedes lo fueron, yo sí me voy a portar muy bien con todos ustedes. Lo sé, porque su gobierno desperdió la oportunidad y defraudó la confianza de mucha gente, no estuvieron a la altura de las circunstancias y, cuando el pueblo de México más los necesitó, no se tuvo la capacidad de respuesta.

“Eso es lo que está pasando en este momento con los compañeros de Guerrero. Sin embargo, aunque serán oposición, deben saber que en mí no cabe la revancha, con el amor a México les extiendo desde ahora mi mano y mi disposición al diálogo digno y respetuoso, México nos necesita a todos”, dijo en su última intervención en el Senado.

Sus compañeros del PAN, MC, PRI, PRD y Grupo Plural le expresaron su reconocimiento y le desearon suerte, pero desde la bancada del oficialismo imperó el silencio hasta que Martha Lucía Micher pi-

dió la palabra para aconsejar a Xóchitl Gálvez que no deje que nadie decida por ella y que luche por sus sueños.

“Que sigas soñando, que sigas luchando, no dejes de hacerlo, no lo dejes de hacer, tu empeño, tu trabajo van a darte una gran satisfacción. Yo no te puedo decir que ganes, pero sí te puedo decir que des una buena batalla, y sé, por lo que has demostrado aquí, que tienes convicciones

“Échale ganas, no dejes que el patriarcado se adueñe de tus decisiones. Yo sé lo que te digo, defiende la agenda de las mujeres”, le expresó la morenista.

El senador Germán Martínez le pidió que “no la cruzazulees” y se declaró soldado de ella.



Estoy segura de que el próximo sexenio serán oposición (Morena), pero no seremos tan malos como ustedes lo fueron, yo sí me voy a portar muy bien con todos ustedes.”

XÓCHITL GÁLVEZ
COORDINADORA DEL FAM





Foto: Elizabeth Velázquez

Xóchitl Gálvez anunció en conferencia de prensa que dejaba dos iniciativas para terminar con el presidencialismo, a partir de regular los gobiernos de coalición.





PERISCOPIO

#OPINIÓN

LAS DOS TORTAS DE MARCELO

Igual que Ricardo Monreal, Ebrard prefirió “ser nada, no participar en nada antes de traicionar al presidente” Andrés Manuel López Obrador



Se cumplió con Marcelo Ebrard aquella máxima que los duros de Morena le endilgaron desde 2021 cuando empezaba a ser más explícito sobre su aspiración presidencial: “quien se dobla una vez, se dobla dos veces y más”.

Deshonrosa **marca que el excanciller llevará tatuada por el resto de su vida**, por no atreverse a lo que sí se atrevió su jefe político en 1988 cuando siendo militante del PRI, éste le negó la candidatura a gobernador de Tabasco: renunció al partidazo y se postuló por el Frente Democrático Nacional.

Al final de cuentas, don **Marcelo decidió permanecer en Morena en lugar de postularse por Movimiento Ciudadano, de Dante Delgado**, después de tanto acusar trampas y prácticas corruptas en el proceso interno de selección con el que la 4T ungió a **Claudia Sheinbaum** como virtual candidata presidencial.

Igual que Ricardo Monreal, Ebrard prefirió “ser nada, no participar en nada antes de traicionar al presidente” Andrés Manuel López Obrador.

No hubo sorpresa para quienes lo conocen, pues su sometimiento al tabasqueño es añejo. Lo mismo hizo en 2011, cuando Ebrard y López Obrador se midieron en una encuesta para definir al candidato presidencial del PRD, partido en el que militaban en ese entonces.

El actual mandatario sólo ganó en la pregunta: “Si los candidatos

a la presidencia en el 2012 fueran los siguientes, ¿usted por quién votaría?” Ebrard triunfó en “¿Cuál es su opinión respecto a...?” y “¿Por quién o quiénes nunca votaría?”. Aun así, cedió la candidatura.

Y al cederla, también cedió todo su capital político y el respeto que pudieron haberle tenido en la cuatroté. **Pensó que le darían trato de hijo pródigo**, porque “Somos la segunda fuerza dentro de Morena y debemos ser tratados como tales”. Hasta dijo que vio un entendimiento con Sheinbaum en ese sentido.

Al otro día la **virtual candidata le propinó su dosis de realidad. No sólo lo desmintió, sino que lo dejó como mentiroso**: “Bueno, no puede ser la segunda fuerza, ni la tercera fuerza, ni la cuarta fuerza, porque Morena es una sola fuerza. Qué bueno que él decidió quedarse en Morena, pero en los estatutos de Morena quedó muy claro (...) que la filiación es individual y no puede haber corrientes”.



Lo mismo el dirigente del partido, **Mario Delgado**: “en Morena están prohibidas las corrientes, las cuotas, imagínate si entramos a un esquema de cuotas y cuates sería la destrucción de nuestro movimiento. Morena debe mantenerse como un instrumento de lucha”.

Humillado y ninguneado, don Marcelo, sin mayor futuro político que el que quieran prestarle en la finca *La Chingada* de Palenque y la *cuatraté*, para que siga soñando que en 2030, ahora sí, no se va a doblar.

RAYMUNDO@ELHERALDODEMEXICO.COM / @R_SANCHEZP

**No hubo
sopresas
para quienes
lo conocen**



MORENA SERÁ LA OPOSICIÓN: GÁLVEZ

#SINREVANCHA
AFIRMA QUE DE GANAR
ELECCIÓN IMPULSARÁ
EL DIÁLOGO RESPETUOSO;
'MÉXICO NOS NECESITA'

MISAEL ZAVALA

En su última sesión como senadora de la República, tras pedir licencia al cargo, la virtual candidata presidencial del Frente Amplio por México (FAM), Xóchitl Gálvez Ruiz, advirtió a los senadores de Morena que el próximo sexenio serán oposición, pero adelantó que de su parte no habrá revancha, sino diálogo.

Desde la tribuna, la ahora senadora con licencia dijo que, de ganar la presidencia de la República sin mencionarlo directamente, no serán tan malos como los morenistas lo fueron.

"Me voy a portar muy bien con todos ustedes. Aunque serán oposición, deben saber que en mí no cabe la revancha, con el amor a México desde ahora extendiendo mi mano y disposición al diálogo digno y respetuoso. México no necesita a todos", indicó mirando a los escaños de los morenistas.

La hidalguense aseguró que se despide del Senado con orgullo y "les digo misión cumplida". Eso, debido a que el 20 de noviembre arranca sus recorridos de precampaña para la candidatura presidencial del FAM.

"Hoy hago un llamado a la unidad de México, dejemos atrás la polarización y la confrontación que tanto daño le han hecho a nuestro país. México no está bien, las cosas no están bien, nuestro país está manchado de sangre y marcado por el abandono en la salud y el campo", expresó.

En su despedida dijo que el gobierno desperdició la oportunidad y defraudó la confianza de la gente, "no estuvieron a la altura de las circunstancias que el pueblo de México más necesitó".

40

SENADORES
HABLARON A FAVOR DE XÓCHITL.

XÓCHITL
SUGIERE

- 1 • Ayer tuvo su última participación como senadora.
- 2 • Plantea resolver la problemática de gobiernos divididos.
- 3 • Presenta una forma distinta de ejercer el poder político, dijo.
- 4 • La plataforma de coalición será programa de gobierno.





● **CONFIANZA.** El PRD aseguró que con Xóchitl Gálvez tiene una precandidata con ética.



#MORENA

CATEM MANIFIESTA APOYO A SHEINBAUM

#DERECHOSLABORALES

CATEM RESPALDA A SHEINBAUM

LA CONFEDERACIÓN SE COMPROMETE A CREAR 10 MIL COMITÉS DE LA DEFENSA DE LA TRANSFORMACIÓN LABORAL

POR CARLOS NAVARRO

L

a Confederación Autónoma de Trabajadores y Empleados de México (CATEM), que aglutina a mil

194 organizaciones sindicales en el país, manifestó su respaldo a la Coordinadora Nacional de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación, Claudia Sheinbaum.

Es por ello que esta Confederación se comprometió a crear 10 mil Comités de la Defensa de la Transformación Laboral.

En el XV Congreso Nacional Ordinario del Comité Ejecutivo de la CATEM, celebrado en la Arena Ciudad de México, la virtual

candidata presidencial le tomó protesta a los Comités ya existentes y formalizó esta alianza.

"Me da mucho gusto formalizar públicamente esta gran coalición con la Confederación Autónoma de Trabajadores y Empleados de México (CATEM)", dijo.

Ante miles de trabajadores, Sheinbaum se comprometió a seguir luchando por los derechos laborales.

"Me comprometo con las y los trabajadores de México a que vamos a seguir defendiendo el salario de las y los trabajadores, a que vamos a seguir defendiendo sus

prestaciones laborales, porque sabemos que si a las y los trabajadores de México les va bien, le va bien a los empresarios y le va bien a nuestro país", sostuvo.

La ex Jefa de Gobierno recordó

las victorias que ha tenido la Cuarta Transformación en materia laboral, como es el aumento de los salarios mínimos, la democracia sindical y la eliminación del outsourcing.

También aprovechó para invitarlos a que acudan al inicio de su precampaña el próximo lunes.

El Secretario General de la CATEM, Pedro Haces, se comprometió con la continuidad de la Cuarta Transformación.

"Vivimos momentos importantes de definición, por eso, desde este CV Congreso con la Doctora Claudia Sheinbaum, ratificamos nuestro compromiso con los valores de la Cuarta Transformación", enfatizó.

Mientras que el Secretario del Trabajo de la CATEM, Erik Osornio,



**hizo la propuesta de los Comités.
"Informo a este Congreso que
conformaremos un Comité Na-
cional, 32 Comités Estatales, mil
200 Comités municipales y más
de 10 mil Comités de la Defensa
de la Transformación Laboral en
lo largo y ancho del país, como
mínimo 10 mil, vamos por más",
sostuvo.**

194

MIL ORGA-
NIZACIONES
SINDICALES
CONFOR-
MAN LA
CATEM

32

COMITÉS
NACIONALES
Y MIL 200
MUNICIPALES
CONFORMA-
RÁN





Oposición acusa que no hay justificación

Senado aprueba renuncia de Zaldívar a SCJN

● La Cámara Alta designará a quien ocupará un lugar en Suprema Corte de Justicia

Rolando Ramos
rolando.ramos@eleconomista.mx

El pleno de la Cámara de Senadores aprobó por 63 votos de Morena, PT, PVEM y PES, y 43 del PAN, PRI, MC, PRD y senadores sin partido político en contra, el dictamen relativo a la renuncia de Arturo Zaldívar Lelo de Larrea como ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN).

De acuerdo con la Constitución, el presidente de la República someterá a la Cámara Alta el nombramiento del nuevo ministro para su aprobación.

Al fundamentar el dictamen en nombre de la Comisión de Gobernación, Olga Sánchez Cordero (Morena), su presidenta, afirmó:

“Se cuenta con las condiciones para que este Senado de la República ejerza la facultad prevista en los artículos 76, fracción VIII; 89, fracción XVIII y 98, párrafo tercero de la Constitución”.

Existen las condiciones necesarias, aseguró, para que el Senado “apruebe la renuncia” que presentó Zaldívar Lelo de Larrea.

Conforme los parámetros establecidos en la Constitución, dijo, “podemos colegir que no se puede obligar a un individuo para que permanezca en un cargo público, aún en contra de su voluntad, en virtud de que de obligarse a que se mantenga, propiciaría y generaría un ambiente en el que se verían seriamente afectados los principios de

disciplina, legalidad, objetividad, profesionalismo, honradez, lealtad, imparcialidad, integridad, rendición de cuentas, eficacia y eficiencia que rigen el servicio público, especialmente en el ámbito jurisdiccional”.

Desde la perspectiva de la senadora morenista y ministra en retiro, el hecho de que en su carta de renuncia dirigida al presidente Andrés Manuel López Obrador, Zaldívar Lelo de Larrea haya expresado que para él es de la mayor importancia sumarse a la consolidación de la transformación de México, “es una causa suficiente para presentar su renuncia”.

Para la senadora Indira Rosales (PAN), la renuncia presentada no cumple el requisito constitucional de derivarse por causa grave.

“La semana pasada, cuando el ministro Zaldívar presentó su renuncia, lo único que leímos fue una aspiración personal. Lo único que nosotros vimos fue una carta en donde había la ambición de unirse a un proyecto político. No vimos ninguna causa grave real que tuviera que ver con la colectividad, que hablara de un interés público; es un interés 100% personal”, expresó la veracruzana.

Y explicó las razones del voto de su grupo parlamentario en contra del dictamen:

“No porque queremos que se quede. No, no. Es más que evidente que tiene un gravísimo conflicto de interés (sic); vamos a votar en contra porque debe salir por la puerta chica, debe salir por la puerta de atrás. Hace 14 años él juró guardar y cuidar la Constitución y el día de hoy está saliendo, renunciando a eso que juró preservar y que juró defender”.

Calderón nombró 5 ministros

La priista Claudia Anaya coincidió en que no hay causa grave en la renuncia.

“Aquí hay una causa personal. La gravedad de la causa radica en dejar de lado el interés de defender a la Constitución a través de la Corte e irse a escapar políticamente a otros lugares e irse a abonar político-electoralmente a otros proyectos. Esa es la gravedad de la causa”.

A decir de la zacatecana, el presidente López Obrador no tiene derecho a enviar una quinta terna de candidatos, ahora para ocupar la vacante de Zaldívar porque “ya agotó los tres lugares en la Corte que le tocaba nombrar en su período constitucional. Ya basta. Basta de seguir distorsionando la Constitución”.

En su turno, el expriista Jorge Carlos Ramírez Marín, hoy del PVEM, recordó que el presidente López Obrador no será el único que proponga a cinco ministros durante su mandato, como apuntó Anaya.

“¡Vaya! Alguien no está haciendo bien las cuentas, porque el presidente Fox no nombró cuatro ministros, el

presidente Peña, tres. Y el presidente Calderón nombró cinco, los mismos ministros que, en su caso, terminará nombrando López Obrador”.

Finalmente, preguntó: “¿En qué parte de esta renuncia se constituye algún delito, falsa indignidad?”



“¿En qué parte de estas palabras se puede deducir que hay la intención perversa de sumir a la Corte en la degradación? Al contrario, en stricto sensu tendríamos que agradecer la sinceridad de Zaldívar”.

Es oportuno mencionar que después de hacer pública su renuncia, el expresidente del Poder Judicial de la Federación informó que se sumaría al equipo de campaña de la candidata de Morena a la Presidencia de la República en 2024, Claudia Sheinbaum.

Tras su renuncia Arturo Zaldívar anunció que se sumaría al equipo de campaña de la candidata de Morena de la Presidencia, en 2024, Claudia Sheinbaum.

2024

ES EL AÑO

en el que termina el periodo para el que fue electo Zaldívar.

63

VOTOS

de senadores del Morena, PT, PVEM y PES se emitieron en favor de la renuncia.



Aquí hay una causa personal. La gravedad de la causa radica en dejar de lado el interés de defender a la Constitución a través de la Corte e irse a escalar políticamente a otros lugares e irse a abonar político-electoralmente a otros proyectos. Esa es la gravedad de la causa”.

Claudia Anaya,
SENADORA DEL PRI.





Los legisladores del PAN, PRI, MC, PRD emitieron 43 votos en contra de la renuncia. FOTÓ: CUATROSCURO



"Y LO MEJOR ES LO PEOR QUE SE VA A PONER"

Precampañas avivarán ataques mediáticos a su gobierno, advierte AMLO

**ARTURO SÁNCHEZ JIMÉNEZ
Y EMIR OLIVARES**

El presidente Andrés Manuel López Obrador previó ayer que las campañas mediáticas contra su gobierno se recrudecerán a partir de la próxima semana, cuando empieza el periodo de precampañas rumbo a las elecciones presidenciales de 2024, el próximo lunes, por lo que pidió: "no nos asustemos; todos tranquilos."

"El 20 de noviembre, día de la Revolución, arrancan las precampañas y entonces habrá muchísimas cosas; por eso, decirle a la gente, mucho ojo, si de por sí hay que estar pendientes y actuar de manera precavida, ahora más, porque, como dirían en Tabasco: 'y lo mejor es lo peor que se va a poner', para que no nos asustemos; todos tranquilos, van a ir cada vez más enseñando el cobre, pero aquí tenemos formas de responder y todos participamos. Prohibida la censura", declaró el mandatario en su habitual conferencia de prensa en Palacio Nacional.

Luego de reprochar por segundo día consecutivo que algunos medios de comunicación pongan en duda la cifra oficial de fallecidos a causa del impacto del huracán *Otís* en Acapulco, el mandatario planteó que este tipo de señalamientos buscan desprestigiar a su gobierno.

Destacó que sus detractores "ya no hallan" con qué atacar a su administración, y les recomendó "respetuosamente que hagan una especie de congreso y vean si han funcionado sus estrategias o no, y qué tienen que hacer para que no sigan haciendo el ridículo".

Al exponer un manifiesto publicado en redes sociales, en el que se pide a los adultos mayores que "no vendan el futuro de sus hijos y nietos por una lealtad que no deben a

ningún gobernante", en referencia a las pensiones, López Obrador dijo que sus detractores podrían elaborar "una propuesta alternativa, que hagan algo y dejen de mentir y ofender a la gente, que no ofendan la inteligencia de los mexicanos."

"Como si el adulto mayor no supiera que la pensión es por el dinero público y de los impuestos, pero esa es la mentalidad del conservadurismo", subrayó.

“

Demanda a la población estar tranquila; aquí tenemos forma de responder



Niegan ebrardistas ir por cuota a 2024

FRANCISCO ORTIZ

El grupo político que esperó hasta el último momento la decisión de Marcelo Ebrard sobre su futuro en Morena no es una corriente interna ni busca candidaturas a manera de cuotas partidistas, aseguró el diputado federal Emmanuel Reyes.

Legislador por Guanajuato y uno de los más cercanos operadores del ex Canciller, Reyes admitió, en entrevista, que hubo quienes no aguantaron la incertidumbre y buscaron acomodo rumbo a los procesos electorales de 2024.

Luego de que Ebrard anunció un nuevo entendimiento con la aspirante presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum, sus colaboradores que esperaron una definición sobre el proceso interno ahora podrán apoyar en las tareas que sean asignadas al ex Canciller, consideró Reyes.

“La posición de Marcelo va más allá de una segunda fuerza al interior de Morena, representa la posibilidad de sumar al proyecto de la coordinadora Claudia Sheinbaum millones de votos; es decir, con la participación de Marcelo, de su equipo, de los simpatizantes que confían en él, queda claro que esto le suma al denominado Plan C”, señaló.

“Para 2024 necesitamos ojos e instrumentos para vigilar que el proceso electoral se desarrolle de la mejor manera, y la propia coordinadora dice que las cosas tienen que cambiar, que tienen que ser diferentes, me parece que tenemos que tener representación en el partido”.

Las conversaciones entre Ebrard y Sheinbaum, aseguró, iniciaron hace tres semanas, y determinaron la necesidad de que el equipo del ex Canciller se integrara al Comité Nacional de Morena, a la Comisión Nacional de Encues-

tas y a la Comisión Nacional de Elecciones.

“Marcelo no está pidiendo un cargo para él, está pidiendo que se garanticen condiciones y aprovechar la capacidad técnica que tiene con su equipo para garantizar elecciones limpias”, destacó.

¿Pero Mario Delgado dice que desconoce ese acuerdo?

Como el trato se dio de tú a tú, frente a frente, Mario desconoce los acuerdos. Cuando Sheinbaum le baje los acuerdos, el Comité Nacional de Morena, así como el Congreso o el Consejo Nacional de Morena, tendrán que realizar las modificaciones.

Marcelo no está pidiendo que lo nominen como coordinador, sino contar con gente que vigile, que pueda velar por los intereses de toda la militancia, donde las cosas se tienen que hacer diferentes y garantizar que no transitemos hacia un partido de Estado, sino que haya un partido democrático que responda a los intereses de la sociedad.

Sobre la elección de Guanajuato –estado gobernado por el PAN–, Reyes reconoció que ganar no será tarea sencilla, pues, dijo, la militancia morenista debe trabajar en unidad con Alma Alcaraz y recomponer la relación con otros cuadros que aspiraban a la nominación.

“Se ve complicado porque la nominación de quien resultó la coordinadora no fue la esperada por la mayoría. Espero que esto se recomponga, que los cuadros representativos en Guanajuato, como en el caso de Antares Vásquez, de Ernesto Prieto y otros compañeros, incluyendo a Malú Micher y tu servidor, podamos dialogar para enfrentar el proceso de 2024”, indicó.





EBRARD
SE QUEDA



Emmanuel Reyes, diputado de Morena afín a Marcelo Ebrard.



●Arturo Zaldívar, expresidente de la SCJN, renunció a su cargo como ministro para unirse a la campaña de Claudia Sheinbaum rumbo a las elecciones 2024, pero aclaró que no lo hizo para buscar un cargo público.

